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18 января в Давосе состо-
ялась встреча Президен-
та Азербайджанской Ре-
спублики Ильхама Алиева 
с Президентом Литовской 
Республики Гитанасом На-
уседой.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
с удовольствием вспомнив на 
встрече о своем прошлогоднем 
визите в Азербайджан, Пре-
зидент Литвы Гитанас Наусе-
да отметил, что в ходе визита 
обстоятельно обсудил с Пре-
зидентом Ильхамом Алиевым 
вопросы развития двусторон-
них связей между нашими стра-
нами. Президент Гитанас На-
уседа пригласил Президента  
Ильхама Алиева посетить с ви-
зитом Литву.

С удовлетворением приняв 
приглашение совершить визит, 
глава нашего государства под-

черкнул важность визита Пре-
зидента Литвы в Азербайджан 
с точки зрения развития дву-
сторонних связей.

В ходе беседы состоялся 
обмен мнениями о региональ-
ных вопросах, нормализации 
отношений между Арменией 
и Азербайджаном и перего-

ворном процессе по мирно-
му договору, а также событи-
ях, происходящих на дороге Ла-
чин-Ханкенди на территории 
Азербайджана.

Глава государства заявил, что 
Армения занимается манипу-
лированием событиями на Ла-
чинской дороге с целью ввести 

в заблуждение международное 
сообщество и на основе лож-
ной информации утверждает, 
что дорога якобы закрыта. Пре-
зидент Ильхам Алиев отметил, 
что дорога открыта для проез-
да гражданских лиц и грузов 
гражданского назначения, так-
же обеспечивается свободное 
движение гуманитарных гру-
зов по линии Международно-
го Комитета Красного Креста.

Президент Ильхам Алиев 
довел до внимания важность 
прекращения незаконной экс-
плуатации природных ресурсов 
Азербайджана на территориях, 
где временно размещены рос-
сийские миротворческие силы, 
и вывода с территории крими-
нальных элементов.

Президент Азербайджана 
подчеркнул, что армянская сто-
рона уже более двух лет исполь-
зует Лачинскую дорогу для пере-

возки мин, боеприпасов и лич-
ного состава.

На встрече состоялся об-
мен мнениями об отношениях 
между Азербайджаном и Евро-
пейским Союзом. Была отме-
чена важность трехсторонне-
го формата Европейский Союз- 
Азербайджан-Армения, органи-
зованного при поддержке пре-
зидента Совета Европейского 
Союза Шарля Мишеля, с точ-
ки зрения продвижения мир-
ной повестки дня между Азер-
байджаном и Арменией.

Во время беседы была под-
черкнута важная роль Азербайд-
жана в энергетической безопас-
ности Европы. В этом контексте 
было отмечено значение Согла-
шения между Азербайджаном, 
Грузией, Румынией и Венгрией 
о развитии и передаче «зеленой» 
энергии, подписанного в дека-
бре прошлого года в Бухаресте.

Президенты Азербайджана и Литвы встретились в Давосе

18 января в Давосе состо-
ялась встреча Президента 
Азербайджанской Респу-
блики Ильхама Алиева с ге-
неральным исполнитель-
ным директором Группы 
bp Бернардом Луни.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, на 
встрече было подчеркнуто, что 
компания bp долгое время осу-
ществляет деятельность в Азер-
байджане. Были обсуждены во-
просы перехода энергетических 
проектов Азербайджана на но-
вый этап, увеличения объемов 
газа, более активного участия 
компании bp в проектах воз-
обновляемой энергии, расши-
рения реализуемых проектов.

Бернард Луни выразил Пре-
зиденту Ильхаму Алиеву при-
знательность за долгосрочное 
стратегическое сотрудничество.

Генеральный исполнитель-
ный директор группы bp пере-
дал Президенту Ильхаму Али-
еву поздравления в связи с до-
стигнутыми в Азербайджане 
большими успехами и процес-
сами стремительного развития. 
Подчеркнув значение успехов, 
достигнутых Азербайджаном, 
несмотря на большие финансо-

вые трудности в мире, Бернард 
Луни также отметил широко-
масштабную работу по стро-
ительству инфраструктуры на 
освобожденных территориях.

Бернард Луни выразил уве-
ренность в том, что достигнутые 
в Азербайджане успехи явля-
ются началом процессов боль-
шого развития.

В Давосе обсуждены вопросы расширения 
энергетических проектов Азербайджана

Корреспондент:  - Госпо-
дин Президент, поговорим об 
энергетическом кризисе. Од-
ной из важнейших тем, обсуж-
даемых на Всемирном эконо-
мическом форуме в этом году, 
является энергетический кри-
зис. С началом энергетиче-
ского кризиса Азербайджан 
ведет стратегическую рабо-
ту с другими странами. Я уве-
рена, что Азербайджан будет 
играть решающую роль в ре-
шении проблем глобального 
масштаба. Расскажите, пожа-
луйста, о том, как Вам  страте-
гически удалось  выдвинуть 
эти идеи, собрать вместе все 
заинтересованные стороны, 
как говорят на Всемирном эко-
номическом форуме, и сде-
лать все это за столь корот-
кий срок? Хотелось бы также 
услышать, каким Вы видите 
дальнейшее развитие нынеш-
него энергетического кризиса?

Президент Ильхам Алиев: 
- Что касается наших инициа-
тив и достижений в этой сфе-
ре, то, прежде всего, в начале 
нашего пути к энергетической 
безопасности необходимо со-
здать хороший инвестицион-
ный климат и суметь привлечь 
многомиллиардные инвести-
ции в нефтегазовую промыш-
ленность, даже не имея допол-
нительных инструментов. Мы 
привлекли первые инвестиции, 
когда у нас еще не было тру-
бопроводов. Они появились 
позже. А чтобы построить эти 
трубопроводы, надо было до-
говариваться с транзитерами 
- с нашими соседями. То есть 
нам надо было создать беспро-
игрышную ситуацию, остава-
ясь справедливыми, продолжая 
сотрудничество и поддерживая 
друг друга. Я всегда говорил, 
что в нашей энергетической 
политике Азербайджан будет 
поддерживать баланс между 
производителями, транзите-
рами и потребителями. Если 
баланса нет, то ничего не по-
лучится. Каждая сторона энер-
гетического процесса долж-
на получать свою долю при-
были, конечно, в зависимости 
от своего вклада. Это должно 
быть справедливо, и мы всег-
да были справедливы.

Два года назад мы завер-
шили строительство Южного 
газового коридора от Баку до 
Южной Европы длиной 3500 
километров. Часть маршрута 
проходит по дну моря, другая 
часть - по высокогорной мест-
ности.  Это технически очень 
сложный и очень дорогосто-
ящий проект, охватывающий 
7 стран. В этот проект внесли 
свой вклад более 10 компаний, 
ведущие финансовые инсти-

туты -  Всемирный банк, ЕБРР, 
Азиатский банк инфраструк-
турных инвестиций (AIIB), Ев-
ропейский инвестиционный 
банк (EIB) и АБР - все пять ве-
дущих финансовых институ-
тов. Нам удалось создать ко-
мандную работу. Вот как все 
получилось. И когда все эти 
инфраструктурные проекты 
были реализованы, наш газ стал 
востребован еще больше, чем 
ранее. В Европе же не хватает 
газа, а наш газопровод в Евро-
пу - это один из элементов на-
шего вклада в энергетическую 
безопасность. В прошлом году 
мы подписали документ с Ев-
ропейской комиссией об увели-
чении в два раза экспорта газа 
на европейский рынок. И мы 
достигнем этой цели в тече-
ние пяти лет. Это выполни-
мо, хотя и будет нелегко. Да, 
Азербайджан не очень круп-
ный поставщик природного 
газа, но у нас есть свой рынок 
в Восточной и Южной Евро-
пе. И чем больше газа мы бу-
дем добывать в будущем, тем 
больше будем расширять ге-
ографию поставок.

Корреспондент: - Вы го-
ворите, что готовы? То есть 
будет такой шанс?

Президент Ильхам Али-
ев: - Да, точно.

Корреспондент: - Нынеш-
ний Всемирный экономиче-
ский форум проводится под 
лозунгом «Сотрудничество 
в раздробленном мире». При-
чина, по которой было вы-
брано именно такое название, 
заключается в том, что в со-
временном мире стало труд-
но сотрудничать. Будучи ли-
дером своей страны, которая 
теперь играет конструктив-
ную роль в противостоянии 
мировым вызовам, какое зна-
чение для Вас имеет сотруд-
ничество?

Президент Ильхам Али-
ев: - Думаю, что амбиции раз-
ных стран, своего рода борьба 
за так называемое лидерство 
либо в регионе, либо в мире 
и неправильная оценка соб-
ственного потенциала, недо-
оценка своих визави или оп-
понентов ведут к недоверию, 
к напряженности и войнам. 
Наша политика всегда была 
основана на сотрудничестве 
в подлинном смысле этого сло-
ва, ибо мы твердо верим, что 
залогом успеха является толь-
ко сотрудничество. Чем боль-
ше вы отдаете, чем больше вы 
помогаете, тем больше вы по-
лучите. Именно так устроен 
мир, если можно так сказать.

Корреспондент: - Все как 
в жизни.

Президент Ильхам Алиев: 
- Да, именно так, как в жизни. 

Политика и жизнь очень схо-
жи, потому что политику де-
лают люди. Отвечая на ваш во-
прос, хотел бы в качестве при-
мера обратить ваше  внимание 
на  наши усилия на посту  дей-
ствующего председателя Дви-
жения неприсоединения. Азер-
байджан председательствует 
в этой организации уже чет-
вертый год. Мы были избра-
ны единогласным решением 
участников организации и так-
же единогласно было принято 
решение о продлении наших 
полномочий еще на один год 
до конца этого года. За этот пе-
риод мы реально продемон-

стрировали наше желание сде-
лать голос нашего Движения 
услышанным. Мы хотим, что-
бы Движение неприсоедине-
ния заняло свое место на ми-
ровой арене на фоне очевид-
ной поляризации крупных 
держав. Существующий раз-
рыв между интересами этих 
держав вряд ли уменьшится. 
Поэтому Движение неприсое-
динения, которое фактически 
было создано как альтернати-
ва, но потом в определенной 
степени утратило свой потен-
циал, сейчас имеет большой 
потенциал. У наших стран бо-
лее или менее одинаковое про-
шлое, одинаковые проблемы. 
Большинство из них были ко-
лонизированы, и они знают, 
что такое выйти из-под кон-
троля других держав.

Во время пандемии мы ока-
зали добровольную медицин-
скую, гуманитарную и финансо-
вую помощь более чем 80 стра-
нам. Мы делали это не для того, 
чтобы получить какие-то вы-
годы, а просто потому, что мы 
думали, что если у нас есть та-
кая возможность, то мы долж-
ны это сделать. Было время, 
когда мы сами нуждались в по-
мощи в начале 1990-х годов. 

Тогда Азербайджан был бед-
ной страной со множеством 
социальных проблем. Так что 
мы знаем, что такое быть бед-
ным. Поэтому мы должны по-
мочь. И если будет доминиро-
вать эта идеология или фило-
софия, то мир станет намного 
безопаснее. Замечу, что основ-
ные проблемы, с которыми сей-
час сталкивается мир, не имеют 
легитимной базы. Все строит-
ся на предположениях, амби-
циях, борьбе за так называе-
мое «виртуальное лидерство».

Корреспондент: - Мне по-
нравилось, как Вы это сфор-
мулировали.

Президент Ильхам Али-
ев: - Такое лидерство невоз-
можно измерить, оно вирту-
ально. Его могут создать СМИ, 
которые находятся под вашим 
же контролем, его могут со-
здать НПО, которые вы кон-
тролируете, но вы не можете 
доказать свое лидерство в так 
называемом «соревновании». 
Поэтому пусть те, кто этим за-
нимается, сложат свое оружие. 
Пусть они сосредоточатся на 
нуждах человечества, на бед-
ности, на недоедании, на том, 
что многие страны не имеют 
доступа к питьевой воде, элек-
тричеству. Это фундаменталь-
ные проблемы мира.

Корреспондент: - Насущ-
ные проблемы. Ваши слова 
напомнили мне о действиях 
китайской стороны, кото-
рая предлагает сообщество 
общего будущего. Все мы люди 
и у всех нас есть базовые по-
требности. И мы знаем, кто 
хорошо к нам относится, кто 
наши друзья и с кем мы мо-
жем идти вместе в долгосроч-
ной перспективе.

Президент Ильхам Алиев: 
- Именно так. Я могу искренне 
сказать вам, что международ-
ное сообщество должно высо-

ко ценить то, что делает Китай 
на мировой арене в отношении 
поддержки и сотрудничества. 
Вы делаете это в глобальном 
масштабе, а мы, может быть, 
- больше в региональном, но 
мы следуем той же философии, 
и у нас получается. К примеру, 
Китай - одна из самых успешных 
стран в мире, ведущая эконо-
мика мира. Вы добились этого 
благодаря собственным усили-
ям и мудрости ваших людей, 
лидерству и нацеленности на 
результат.

Корреспондент: - Мой 
последний вопрос, госпо-
дин Президент. Прямо сей-
час на Всемирном экономи-
ческом форуме выступает 
вице-премьер Китая Лю Хэ. 
Он говорил о твердой, непо-
колебимой приверженности 
Китая делу экономического 
развития, а также о реформах 
и открытии Китая для более 
высокого уровня взаимодей-
ствия, более высокого каче-
ства сотрудничества с осталь-
ным миром. Я знаю, что Вы 
часто общаетесь с китайскими 
лидерами. Как Вы оценивае-
те обязательства китайской 
стороны и, как Вы думаете, 
какие действия она ждет от  
вашей стороны?

Президент Ильхам Али-
ев: - То, что вы спрашиваете, 
очень важно. Вы лучше знае-
те, что китайская экономика 
это не только экономика вашей 
страны. Китайская экономика 
влияет на мировую экономи-
ку. Многие прогнозы некото-
рых аналитических институтов 
основаны на прогнозах того, 
как будет развиваться китай-
ская экономика, какой будет 
рост, какая будет процентная 
ставка. Все эти вопросы входят 
в зону ответственности Китая, 
и ваше правительство полно-
стью осознает свою глобаль-
ную ответственность. Поэто-
му заявление, сделанное высо-
копоставленным китайским 
правительственным чиновни-
ком здесь, в Давосе, - это очень 
хороший сигнал для мировой 
экономики. Думаю, рост Китая 
очень важен для всех стран, 
включая нашу страну. Китай 
демонстрирует рост в течение 
многих десятилетий. Мы жела-
ем вам успеха, потому что, как 
ваши друзья и  как часть ми-
рового сообщества, мы хотим, 
чтобы все ваши планы были 
реализованы. Поскольку мно-
гие страны и мировая эконо-
мика в очень серьезной степе-
ни зависят от ваших экономи-
ческих показателей.

Корреспондент:  - Вы очень 
скромны, господин Прези-
дент. Поздравляю Вас с до-
стижениями вашей страны 

под Вашим руководством. 
Господин Президент, по ки-
тайскому лунному календа-
рю наступающий год счита-
ется Годом Кролика. Мы бу-
дем отмечать его всего через 
несколько дней. Могу попро-
сить Вас, господин Президент, 
передать свои поздравления 
нашим телезрителям в Китае?

Президент Ильхам Али-
ев: - Да, конечно!

Корреспондент: - Это нор-
мально?

Президент Ильхам Али-
ев: - Конечно!

Корреспондент:  - Може-
те посмотреть в эту камеру 
и сказать, что по китайскому 
лунному календарю сегодня 
в стране наступил новый год.

Президент Ильхам Али-
ев: - Новый год по лунному 
календарю? И когда?

Корреспондент: - Это бу-
дет Год Кролика.

Президент Ильхам Алиев: 
- Год Кролика, понятно.

Корреспондент: - Все про-
исходит очень быстро. Очень 
мило, да? Заканчивается Все-
мирный экономический фо-
рум и сразу после него начи-
нается Новый год по лунно-
му календарю.

Президент Ильхам Алиев: 
- Через несколько дней.

Корреспондент:  - Да, на 
этой неделе. Да. Вы хотели бы 
что-нибудь сказать?

Президент Ильхам Али-
ев: - Да, хорошо, пожалуйста. 
Я хочу поздравить наших ки-
тайских друзей с китайским Но-
вым годом и пожелать всему 
народу Китая мира, процвета-
ния, успехов. Мы, в Азербайд-
жане, являемся вашими друзь-
ями и хорошими партнерами. 
На протяжении многих лет мы 
выстроили очень хорошие отно-
шения. Мы очень любим вашу 
страну и очень рады, что все 
больше азербайджанцев посе-
щают Китай, и все больше ки-
тайцев посещают Азербайджан. 
Контакты между людьми очень 
важны для установления более 
тесных политических отноше-
ний. Я уверен, что Китай будет 
и дальше добиваться успехов 
в своем экономическом и со-
циальном развитии, и объе-
диняющий нас Средний ко-
ридор будет успешно реали-
зован. С Новым годом!

Корреспондент: - Большое 
спасибо за столь щедрые на-
путствия! Спасибо!

Президент Ильхам Али-
ев: - Было приятно!

Корреспондент: - Надеюсь, 
Вы скоро посетите  Китай, по-
тому что в Год Кролика все 
движутся быстрее.

Президент Ильхам Али-
ев: - Спасибо.

хорошие друзья
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18 января в рамках Давосского Всемирного экономи-
ческого форума состоялся «круглый стол» на тему «На-
правление новых энергетических реалий».

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, в заседании «круглого сто-
ла» принял участие Президент Азербайджанской Республи-
ки Ильхам Алиев.

Президент Ильхам Алиев 
в рамках Давосского форума 
принял участие в заседании 

«круглого стола» на тему 
«Направление новых 

энергетических реалий»

18 января Президент Азер-
байджанской Республи-
ки Ильхам Алиев встре-
тился в Давосе с испол-
нительным директором 
Программы ООН по на-
селенным пунктам (UN 
- HABITAT) Маймуной 
Мохд Шариф.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
Президент Ильхам Алиев 
вспомнил встречи, прове-
денные с госпожой Маймуной 
Мохд Шариф в Баку и в Агда-
ме в ходе Национального фо-
рума по градостроительству.

Маймуна Мохд Шариф 
с удовлетворением вспом-
нила визиты в Азербайджан 
и поблагодарила нашу стра-
ну за поддержку деятельно-
сти Программы ООН по на-
селенным пунктам. Она ска-
зала, что в настоящее время 
Азербайджан является веду-
щим государством среди стран 
мира по добровольным фи-
нансовым пожертвованиям 
UN - HABITAT.

Исполнительный дирек-
тор UN - HABITAT подчер-
кнула,  что Азербайджан до-
бился прекрасных результатов 
в области устойчивого город-

ского планирования и про-
должает свою деятельность 
в этом направлении.

Отметив, что Азербайд-
жан поддерживает цели и за-
дачи Программы ООН по на-
селенным пунктам, которая 
осуществляет очень важную 
и значимую миссию в мировом 
масштабе, глава государства 
подчеркнул, что наша стра-
на и впредь будет поддержи-
вать деятельность этой орга-
низации.

Маймуна Мохд Шариф ска-
зала, что опыт Азербайджана 
в области городского плани-
рования представляет инте-
рес и для стран мира.

В ходе беседы состоялся 
обмен мнениями по вопро-
сам дальнейшего развития 
сотрудничества между Про-
граммой ООН по населенным 
пунктам и Азербайджаном, 
проведения очередного На-
ционального форума по гра-
достроительству.

Исполнительный дирек-
тор также с удовлетворени-
ем подчеркнула активное уча-
стие Азербайджана в работе 
подструктур UN - HABITAT 
и осуществление взаимных ви-
зитов на различных уровнях.

Президент Ильхам Алиев 
встретился в Давосе 

с исполнительным 
директором Программы ООН 

по населенным пунктам
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